



Sonstiges **Stadtgemeinde Liezen**

Ab / Am

01.06.1947

Die Gemeinde Liezen wurde mit Landtagsbeschluss vom 2. April 1947 mit Wirkung vom 1. Juni 1947 zur Stadt erhoben. Gleichzeitig wurde das Recht zur Führung eines Stadtwappens verliehen. Die Stadterhebungsfeier fand erst am 13. September 1947 statt.

Im Rahmen der steiermärkischen Gemeindestrukturreform wurde Liezen ab 1. 1. 2015 mit der Gemeinde Weißenbach bei Liezen zusammengeschlossen, die neue Gemeinde führt den Namen Stadtgemeinde Liezen weiter. Zum Zeitpunkt der Zusammenlegung hatte Liezen 7.002 und Weißenbach bei Liezen 1.127 Einwohner. Die Einwohnerzahl erhöhte sich dadurch auf 8.129. Die Gemeindeflächen betragen 56,36 und 35,36 km² und erhöhten sich durch diese Zusammenlegung auf 91,73 km².

Historisches Ortslexikon: Einwohner und Häuser

 1754

Nach dem Historischen Ortslexikon der Steiermark hat sich die Anzahl der Einwohner und der Häuser der Gemeinde Liezen (zusammen mit der 1850 eingemeindeten Gemeinde Reithal und der 1942 eingemeindeten Gemeinde Pyhrn) wie folgt entwickelt:

1754: 1.623

1761: 1.397, 214

1772: 1.691

1782: 1.526

1810: 1.569, 274

1812: 1.249, 239

1830: 1.632, 305 (Quelle: Franz Karl Weidmann: Wegweiser auf Streifzügen durch Österreich und Steiermark)

1837: 1.582, 272

1846: 1.635

1851: 1.722

1869: 1.944, 320

1880: 2.260, 339

1890: 2.220, 332

1900: 2.143, 339

1910: 2.224, 359

1923: 2.218 (ohne Pyhrn 1.941), 374

1934: 2.417, 383

1939: 2.868

1951: 4.802, 543

1961: 5.444, 676

1971: 6.402, 884

1981: 7.034, 1.210

1991: 7.051, 1.312

2001: 6.908, 1.429

2006: 6.975

2011: 6.848

2012: 6.803

Bevölkerungsentwicklung

 1869

Laut Statistik Austria hat sich die Einwohnerzahl der Gemeinde Liezen (zusammen mit der erst 1942 eingemeindeten

Gemeinde Pyhrn) seit dem Beginn von Volkszählungen wie folgt entwickelt:

1869: 1.944

1880: 2.260

1890: 2.220

1900: 2.143

1910: 2.224

1923: 2.218 (ohne Pyhrn 1.941)

1934: 2.417

1939: 2.868

1951: 4.802

1961: 5.444

1971: 6.402

1981: 7.034

1991: 7.051

2001: 6.908

2006: 6.975

Volkszählung 1923

📅 1923

Laut Schulchronik brachte die Volkszählung 1923 für Liezen folgendes Ergebnis:

KG Liezen 888 Männer 935 Frauen 1.823 Einwohner

KG Reithtal 63 Männer 55 Frauen 118 Einwohner

Gemeinde Liezen 951 Männer 990 Frauen 1.941 Einwohner

Häuser:

KG Liezen 248 bewohnte 28 unbewohnte 276 Häuser

KG Reithtal 22 bewohnte 6 unbewohnte 28 Häuser

Gemeinde Liezen 270 bewohnte 34 unbewohnte 304 Häuser

900-Jahr-Feier

📅 1974

Anlässlich des 900-Jahre-Jubiläums der ersten urkundlichen Erwähnung Liezens in der Stiftungsurkunde für das Stift Admont wurde 1974 eine große Feier abgehalten.

50-Jahr-Feier

📅 12.09.1997 - 14.09.1997

Das 50-Jahr-Jubiläum der Stadterhebung wurde das ganze Jahr über mit vielen Veranstaltungen gefeiert, an denen sich fast alle Liezener Vereine beteiligten. Den Höhepunkt bildete die Festveranstaltung am 12. September 1997 im Kulturhaus. Vom 12. bis 14. September fanden auch mehrere große Veranstaltungen in einem Festzelt südlich der Hauptschule statt. Eine von Hauptschuldirektor Walter Balatka gestaltete Ausstellung zum Fest der 50 Jahrfeier wurde am 16. September 1997 im kleinen Kulturhaussaal eröffnet und war anschließend bis 20. September 1997 zu sehen.

60-Jahr-Feier

📅 12.01.2007

Zum 60-Jahr-Jubiläum der Stadterhebung wurden das ganze Jahr über zahlreiche Veranstaltungen abgehalten. Den Auftakt bildete ein Bürgermeister-Empfang am 12. Jänner 2007 im Kulturhaus. Unter den rund 400 Gästen befanden sich auch die Nationalratsabgeordnete Anita Fleckl und die Landtagsabgeordneten Karl Lackner, DI Odo Wöhry und Ewald Persch. Die Liezener Altbürgermeister Karl Wimmeler, Heinrich Ruff und Rudolf Kaltenböck wurden von Karl Hödl über wichtige Ereignisse in der Geschichte der Stadt interviewt.

Im Rahmen der Veranstaltungsreihe 60 Jahre Stadt Liezen stellte der Arbeitskreis Stadtmuseum unter dem Motto "Liezen mit Bleistift, Pinsel und Fotoapparat" im Rathaus Werke zum Thema aus.

Statistische Daten 2009

📅 2009

Laut Statistik Austria wies die Stadtgemeinde Liezen im Jahr 2009 folgende Kenndaten auf:

Fläche: 55,90 km²

davon

Baufläche: 0,96 %

Grünfläche: 84,79 %

Bevölkerung: 6.854

davon Ausländer: 735 (10,7 %)

Finanzen (Summen in 1.000 Euro):

Ordentlicher Haushalt:

Einnahmen: 16.048

Ausgaben: 16.409

Außerordentlicher Haushalt:

Einnahmen: 3.463

Ausgaben: 3.463

Abgaben (Summen in 1.000 Euro):

Ertragsanteile: 4.203

Bedarfszuweisungen: 1.310

Grundsteuer: 769

Kommunalsteuer: 3.283

Vergnügungssteuer: 269

Verwaltungsabgabe: 19

Benützungsgebühren: 2.025

Sonstige: 346

Insgesamt: 6.711

Kopfquote: 969

Statistische Daten 2010

📅 2010

Laut Statistik Austria wies die Stadtgemeinde Liezen im Jahr 2010 folgende Kenndaten auf:

Bevölkerung: 6.854

davon Ausländer: 735 (10,7 %)

Auszeichnung "Zukunftsgemeinde Steiermark"

📅 2015

Beim Wettbewerb "Zukunftsgemeinde Steiermark" wurde von Landeshauptmann Franz Voves und Stellvertreter Hermann Schützenhöfer die Stadtgemeinde Liezen, in der Kategorie "Städte mit kurzen Wegen", mit dem dritten Platz ausgezeichnet.

Liezen hat den Vorteil, dass Handelsgeschäfte oder Ärzte so angeordnet sind, dass für die Bewohner nur kurze Wege zurückzulegen sind.

Quelle: Zeitschrift "Woche" Nr. 12, 18./19. März 2015, Seite 15

👤 Verfasser: Karl Hödl, 27. 2. 2011

📅 Letzte Überarbeitung: 30.01.2024